

(per E-Mail)
Herrn Dipl.-Biol. Martin Kotynek
Chefredakteur
Der Standard
martin.kotynek@derStandard.at

7. Juli 2021

Sehr geehrter Herr Kotynek,

wir beziehen uns auf den Artikel "Erster Jahrestag: Im sicheren Wien statt in Hongkong", geschrieben von Anna Sawerthal und veröffentlicht von *Der Standard* am 30. Juni 2021. Der Artikel war sachlich unrichtig, indem er behauptete, dass das vom Legislativrat (LegCo) der Sonderverwaltungsregion Hongkong (HKSAR) verabschiedete Einwanderungsgesetz *Immigration (Amendment) Bill 2020* es der Einwanderungsbehörde erlaubt, „direkt ermöglicht, zu entscheiden, wer ein- und vor allem ausreisen darf, ohne Gerichtsbeschluss oder Vetorecht“.

Erstens zielt der Gesetzentwurf speziell darauf ab, potenzielle Antragsteller an der Einreise nach Hongkong zu hindern, die Bearbeitung von Anträgen auf Nicht-Zurückweisung zu beschleunigen und Verzögerungstaktiken einiger zu verhindern. Derzeit gibt es über 13.000 solcher Antragsteller.

Zweitens garantiert unser Verfassungsdokument, das Grundgesetz, den Einwohnern Hongkongs das Recht, zu reisen und Hongkong zu verlassen und einzureisen. Dieses Recht wird durch den Gesetzentwurf nicht angetastet.

Drittens hat unser damaliger Minister für Sicherheit, Herr John Lee, im Legislativrat öffentlich klargestellt, dass die zu erlassenden Nebengesetze eindeutig festlegen werden, dass die Vorschriften nur für Fluggesellschaften, Passagiere und Besatzungen gelten, die nach Hongkong reisen.

Tatsächlich wird Abschnitt 6A des Gesetzes nicht nur dazu beitragen, potenzielle Kläger an der Quelle zu stoppen, sondern auch die rechtliche Grundlage für die Implementierung des Advanced Passenger Information (API)-Systems schaffen, das die Internationale Zivilluftfahrt-Organisation (ICAO) von ihren Mitgliedern für das Jahr 2018 gefordert hatte. Mehr als 90 Mitglieder haben das API bisher implementiert, darunter die Mitgliedsstaaten der Europäischen Union, Kanada und die Vereinigten

Staaten.

Als wichtiges globales Luftfahrt Drehkreuz, ICAO-Mitglied und verantwortungsvoller Partner der internationalen Gemeinschaft wird Hongkong seiner Verantwortung gerecht, die grenzüberschreitende Sicherheit zu fördern.

Mit freundlichen Grüßen

Bill Li

Direktor, Wirtschafts- und Handelsbüro Hongkong in Berlin